



Viviana Edith Rojas Torres

Interculturalidad

Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

2° semestre

3 INTER) Medicinas locales en los altos Chiapas

06/09/2020

- Con respecto al ensayo leído, hecho por Steffan Igor Ayora Diaz que resulto de un encuentro en San Cristobal de las Casas tras un anuncio turístico en el avion ella desarrolla tal ensayo con el objetivo de analizar la "modernidad" a través de la aplicación en las comunidades indígenas entre ellos el desarrollo o la introducción en las medicinas locales de los Altos de Chiapas en los cuales inicia con un pro y un contra de la modernidad a la cual se dice que se atribuyen a la pérdida de la armonía y solidaridad social, la pérdida de relaciones armonicas con la naturaleza, pero tambien podemos observar la comodidad que brinda en varios aspectos para la poblacion aunque claro si todo lo que se inventa o se desarrolla en calidad de respeto a la naturaleza y al planeta y a la humanidad tendria un gran impacto ya que es mas reluctante a través del tiempo el mal uso de tecnologías seria un ejemplo pero en este caso se hace mención a la medicina herbolaria que tras la colonización se dio paso a una hibridación en las culturas en cuanto a visiones religiosas, políticas, seculares, científicas en los grupos locales los cuales adoptaron elementos terapéuticos de los españoles y cosmología en saberes medicos a lo cual obtenemos tambien la medicina cosmopolita a la cual se menciona que añadio medicamentos derivados de los remedios indígenas ya que cabe recalcar que la medicina de estos tiempos ha sido un estudio

Norma

Norma

DIA	MES	AÑO

constante que ha tenido su ecepticismo en cuanto a la integracion de la medicina herbolaria pero a pesar de todo se ha hecho no del todo pero si en algunos casos). Bien en siguiente texto nos muestra un diferente tema a tratar el primero de ellos habra de una hibridacion es decir una combinacion de culturas ya que en la antropologia es facil identificar que los procesos y eventos sociales del planeta se relacionan ya que al hablar de antropologia hablamos de eso de la sociedad y todo lo que la conlleva en los cuales el fenomeno de la migracion y la relativizacion cultural se ha promovido la desterritorializacion y reterritorializacion de las formas culturales, es decir el desarraigo de costumbres, identidades, ideas, sistemas de valores o tambien para expresar la perdida de poder y control del espacio o territorio (Desterritorializacion) y el proceso de posesion del espacio por un nuevo grupo social imponiendo sus reglas es decir un cambio y adopcion de un nuevo control sobre el espacio y esto es lo que ocurre tras la evolucion en dimension de la humanidad por lo cual ya no es tan facil conservar algo puro en cultura porque aunque se quiera o no se pierde en la evolucion talves no del todo pero si en su totalidad ya que los procesos de hibridacion favorecen consigo productos de ser anticoloniales o la participacion en el proceso de colonizacion y dominio cultural. Un ejemplo observado en la medicina con respecto a su

Norma

combinación ya que la medicina cosmopolita posee saberes terapéuticos de los cuales la medicina local (herbalaria) carecen lo que hace que las personas acudan en ambas medicinas para sanar algunos ejemplos de alternativas medicas son medicina naturalista, yoga, masajes terapéuticos y otros pero sin faltar consultorios, clínicas medicas en las cuales ha habido un cambio o modernidad la cual Taylor la describe como un pensar de la sociedades y culturas a la cuales describe en dos teorías una de ellas la teoría cultural que tiene como resultado la convergencia de todas las sociedades en la forma estructural cosmopolita y buscando la definición de "cosmopolita" es

ciudadano del mundo es decir que hablamos de países con gran variedad de culturas interrelacionadas y la segunda teoría es la teoría cultural que se ve obligada a concebir las diferencias entre culturas con respecto a sus terminos para identificarlos y usos y costumbres, valores por lo cual la modernidad en las culturas es adaptar, adaptar y resignificar conocimientos y practicas culturales obtenidos de distintos sitios como la introducción de medicamentos en la modernización tras el aporte o la necesidad de experimentar entre ellas logrando la incorporación de las medicinas locales en aspectos de la medicina cosmopolita y si bien se menciona el ser moderno en cuestiones culturales es decir se debe a la adaptación en ambitos rurales e urbanizados, grupos étnicos y nacionales en constante adaptación.

Norma

Bibliografía

Diaz, S. I. (2010). MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. *Redalyc*, 11-31.